

## 令和7年度地域力向上ミーティング

| 地区 | 番号 | 質問   | 回答<br>※特に記載がない場合の回答者は市長  | 担当部署       | 分野1   | 分野2 | 備考   |
|----|----|--|--|------------|-------|-----|--|
| 原市 | 1  | 渋川や太田など他自治体の電子地域通貨に比べて、UMECAは「おいしさ(=高いキャッシュバック)」が少ない。もう少し魅力が欲しい。                                     | 安中市民は高崎・富岡など市外で買い物する傾向がある。先進事例を参考にして、より魅力あるものを考えていきたい。   | 政策・デジタル推進課 | 商工業振興 |     | 【政策・デジタル推進課】UMECAはチャージ額の1%分のポイントが付与されるほか、定期的に抽選キャンペーンなども実施しています。今後多くの皆様にご利用いただけけるよう取り組んでまいります。 |
| 原市 | 2  | 夏場のスポーツセンターのエアコン温度設定が27℃、交渉しても26℃にしかならないのは高すぎる。何とかしてほしい。   | 公共施設はどうしても夏場は高め、冬場は低めに設定する。それでも、日当たりによって寒暖差はあるので、スポーツ課と協議して快適にスポーツができるようにしてほしい。  | スポーツ課      | その他   |     |  |
| 原市 | 3  | 甘楽・榛東などは小中学校の体育館にエアコンを完備している。安中市の体育館は入っていない。そんな中、夏場に子どもたちが部活をするのは大変なので、何とかしてほしい。                     | この問題は議会からの重点要望にも入っている。優先順位を高めて進めたい。現在は移動式の大型冷風機を多くの体育館に導入しているが、部分的にしか効かない。エアコンを設置した際には他の施設にもっていくなど有効活用したい。   | 総務課        | 教育関係  |     | 【総務課】小中学校の体育館のエアコン設置につきましては、総合的に検討し精査したうえで計画的に実施していく。  |
| 原市 | 4  | 10月17日付の上毛に県内公立小中学校の体育館などのエアコン設置が22.9%とあつた。100%の自治体もあれば0%もあるが、安中市はどうなのか。避難所にも使うし設置は急務と思うが、早めにお願いしたい。 | 同上   | 総務課        | 教育関係  |     | 同上   |
| 原市 | 5  | 企業と廃校の利活用などを進めていると思うが、現在子どもたちが体育館でバレーなどをやっているところもある。そういう場合は他の場所等に上手に誘導してほしい。                         | 九十九小は現在進めており、白井小と松井田南中はサウンディング調査を行った。地域の意見も大事なので、企業と交渉するときに地元イベントなどの際は空けてもらうよう要望する。現在、1人あたりの公共施設の延床面積は12市でワースト3。市民負担を減らすため、市の計画では2056年度までに現在の公施設を3割減らしたいと考えている。  | スポーツ課      | その他   |     |  |
| 原市 | 6  | 松井田高校をなくさないでほしい。   | フリースクールが増えた影響か昨年の入学者は62人、今年は29人。ただし、松井田高の生徒は中学時代に不登校を経験した子も多く、小規模校でしっかり学ぶことで社会に出られるという大切な意義がある。来週、県主催の検討委員会があるので市としては安総高と松高の2校体制を維持したいと話すつもり。<br>【伊藤県議】10日に県税事務所と一緒に協議する予定。公立私立含め、どうやって存続させるかしっかり発言したい。<br>【栗野県議】市職員時代、ビジネスプランコンテストをやった際、安総高と松高から参加があつたが、優勝は松高チームだった。不登校気味でも皆で話し合い、資料やプランを作るという経験や取り組みができる貴重な学校なので、堅持していきたい。 |            | 教育関係  |     |  |

## 令和7年度地域力向上ミーティング

| 地区 | 番号 | 質問   | 回答<br>※特に記載がない場合の回答者は市長  | 担当部署  | 分野1    | 分野2 | 備考   |
|----|----|--|--|-------|--------|-----|--|
| 原市 | 7  | 新駅設置は決定したのか。   | 決定はしていない。JRがすること。高崎市が設置する豊岡だるま駅の乗客数は1,600人を見込んでいます。安中市はフレッセイの8ヘクタール周辺だけでは1,480人と若干足りない。西毛広幹道が開通すれば、富岡からも来てくれると思う。朝晩の安中駅・磯部駅の渋滞緩和にもつながる。今後協議会を立ち上げ、JRに要望していく。           | 都市計画課 | 公共交通   |     |  |
| 原市 | 8  | 松井田仲町の信号機が見づらい。  | 元々は歩車分離式だったが、歩行者も少ないので今はやめている。ご意見をいただいたので、停止線をずらすなどの対策を県警に伝えたい。  | 危機管理課 | その他    |     | 【危機管理課】<br>安中警察署交通課へ引き継ぎました。<br>→交差点東側停止線については、私有地からの出入口との兼ね合いもあり変更は難しいとの返答でした。  |
| 原市 | 9  | 公共施設のトイレを洋式にしてほしい。   | 順次取り組んでいきたい。   |       | その他    |     |  |
| 原市 | 10 | 鳥獣、特にクマ対策の取組みについて聞いたい。   | 先日、市職員や警察、獵友会などが参加して県主催の行政対応訓練を本市で行った。松井田の碓氷製糸周辺でクマが頻繁に確認されているため、檻を5基設置した。また、市内小中学生にはクマ鈴を配布し、着用してもらっている。クマに近づかないのが第一だが、今後警察とも協議し、危険な場合は防災無線やLINE、メールなどで周知するなど対策を強化したい。 | 農林課   | 有害鳥獣対策 |     | 【農林課】<br>クマ対策として、移動経路となっている河川敷の整備が有効であると考えています。今年度、松井田町松井田地内における碓氷川河川伐木工を、安中土木事務所が実施する予定になっています。また、R8.2頃クマの研究者を講師に招いて一般市民を対象に、ツキノワグマ講演会(仮称)を開催する予定になっています。 |
| 原市 | 11 | 初めて区長になったが充て職が多すぎる。地域の役職交代についても、仕事があるなどの理由で誰も受けてくれない。どうすれば良いか。 | 区長会と協議して、区長以外の人に役職を分散、負担軽減などを進めていく。今では不必要と思われるものもあると思うので、意見をもらえば市で協議したい。   | 行政課   | その他    |     | 【行政課】<br>昨年度に実施した区長アンケートの結果を踏まえ、市からの依頼の軽減や充て職の精査など区長業務の負担軽減に取り組み、区長を引き受けていただける環境を整えてまいります。   |